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ИНФОРМАЦИОННОЕ     ПРОСТРАНСТВО

ПОСЛАНИЕ ФЕДЕРАЛЬНОМУ СОБРАНИЮ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

12 НОЯБРЯ 2009 ГОДА

Цитаты из послания президента Д. Медведева:
«Повторю, мы поддержим тех, кто бескорыстно 
посвящает свой труд и время другим людям».

«Задачей государства считаю создание условий 
для развития гражданского общества. Люди, 
неравнодушные к тому, что происходит вокруг, 
должны иметь все возможности для реализации 
своих благородных устремлений».

Я
рким событием, под�
водящим итоги ухо�
дящего 2009 Года 
Молодежи и проде�

ланной за несколько лет работы 
МА «Покров», стал III Покровский 
форум. Он явился убедительным 
и важным событием в понимании 
приоритетности духовно�нравст�
венного воспитания молодежи 
как важнейшего фактора воз�
рождения российской государс�
твенности и культуры. С 11 по 
25 октября форум проходил на 
площадках санкт�петербургских 
вузов. «Призвать нашу молодежь 
к созиданию жизни» – такой 
комментарий своей работе дали 
участники форума. Все меропри�
ятия двухнедельной работы, объ�
единив усилия светской научной 
школы и церкви, соприкасались с 
важной темой «Связь поколений: 
духовно�нравственное становле�
ние личности». Многие профес�
сора, преподаватели и студенты 
Герценовского университета и 
других вузов принимали активное 
участие в работе форума. Состо�
ялась студенческая акция – ми�
тинг  «За нравственность на рос�
сийском телевидении», который 
традиционно прошел на площади 
перед Казанским собором. Уже в 
третий раз с 2006 года студенты 
выражали свои требования о 
введении на телевидении обя�
зательной цензуры, требовали 
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вернуть нравственность, а также 
увеличить число культурных про�
грамм. Студенты РГПУ им. А.И. 
Герцена и других вузов заранее 
готовились к этому мероприятию, 
создавали красочные плакаты с 
лозунгами «Нравственность пре�
выше всего!», «Уважайте культуру 
народа!» и другие.

Возможно ли услышать голос 
совести? Заведующий кафед�
рой методов психологического 
познания РГПУ им. А.И. Герцена, 
доктор психологических наук, 
профессор В.Х. Манеров учит 
не просто слышать этот голос, 

Ч
то получается, ког�
да празднование Дня 
рождения факультета 
химии и Нового года 

совмещается с проведением Дня 
открытых дверей? Правильно, 
химический вечер! Приоритеты 
номер один для факультета химии 
привлечение абитуриентов через 
профориентационную работу и 
сохранение традиций Герценовс�
кого университета – оказывается, 
прекрасно дополняют друг друга. 

В минувшем году факультет хи�
мии не изменил традиции празд�
нования Дня рождения. Из�за 
ремонта клуба и по ряду других 
причин было решено совместить 
три праздника в одном: Новый 
год, День рождения факультета и 
третий День открытых дверей (два 
были проведены в октябре и нояб�
ре), и провести химический вечер в 
большой лекционной аудитории. 

Нам очень хотелось не только 
рассказать абитуриентам о зна�
чимости химии как одной из со�
временных наук, но и поведать им, 
как живет факультет от сессии до 
сессии, показать, что студенты 
могут не только хорошо учиться, но 
и реализовывать себя во внеучеб�
ной деятельности, раскрываться 
как творческие личности. Очень 
хотелось, чтобы абитуриенты и 
студенты первого курса увидели, 
что и преподаватели факультета 
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являются разносторонне одарен�
ными личностями и могут инте�
ресно рассказать о жизни своей 
кафедры. Это всегда способствует 
привлечению студентов на кафед�

ры в будущем для выполнения 
дипломной выпускной работ. 

Прошедший 25 декабря 2009 
года вечер состоял из двух частей. 
Первая включала мультфильм 
«Четыре кафедры», в котором по 
приказу ленивой принцессы было 
велено отыскать «волшебный 
эликсир знаний», на поиски кото�
рого отправилась Девочка. В лесу 
она встретила Зайчика, который 
подсказал ей, где надо искать это 
волшебное зелье. 

По совету Зайчика Девочка 
приходит в РГПУ им. А.И. Герцена 
на химический факультет и узнает, 
что, побывав на четырех кафедрах 

этого факультета, сможет собрать 
составные части волшебного элик�
сира. За основу был взят мульт�
фильм «Двенадцать месяцев». 
Он был переозвучен студентами 
и расширен собственными съем�
ками, сделанными на территории 
университета и факультета. А 
дальше Девочка, путешествуя по 
кафедрам, наблюдала, как сту�
денты и магистранты показывали 
занимательные и эффектные хи�
мические опыты.

Сделать «волшебный эликсир 
знаний» из составных частей, 
полученных на каждой кафедре, 
Девочке помогли Дед Мороз и 

Т.А. НОВИКОВА,
заместитель декана по 
воспитательной работе 

факультета химии.
Фото А. Лобановской

ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ, ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ 

И НОВЫЙ ГОД НА ФАКУЛЬТЕТЕ ХИМИИ

Снеговики (декан и заместители 
декана факультета химии). На 
этом чудеса не закончились. Бла�
годаря волшебному посоху Деда 
Мороза появилась химическая 
ёлка. Почему химическая? Она и 
была украшена химической посу�
дой: различными колбочками, про�
бирочками, ёршиками и другими 
химическими атрибутами. 

Во второй части праздника 
выступали аспиранты и препода�
ватели каждой из четырех кафедр 
факультета. С использованием 
современных технических средств, 
стихов собственного сочинения и 
выдумки они рассказали и пока�
зали Девочке и гостям праздника 
особенности химической жизни 
любимых кафедр. 

Затем Дед Мороз поблагода�
рил и наградил студентов первого 
курса за газеты, которые они тра�
диционно готовят и представляют 
всему факультету. Сладкий пода�
рок Дед Мороз вручил студентке 
второго курса Надежде Декуновой 
за подготовку видеоролика «Куре�

нье – вред, куренье – яд!», который 
был сделан ею в рамках меропри�
ятий, прошедших на факультете и 
посвященных профилактике таба�
кокурения и наркомании. Не забыл 
Дед Мороз отметить и студентку 
четвертого курса Ольгу Озерову, 
члена делегации факультета хи�
мии Герценовского университета 
на образовательном форуме «Се�
лигер�2009». Она представила 
газету–отчет о пребывании сту�
дентов�химиков на этом форуме. 
Вечер закончился традиционно 
– гимном факультета химии.

Можно с уверенностью ска�
зать, что те абитуриенты, кто 
побывал на этом химическом ве�
чере, будут с теплотой вспоминать 
факультет химии Герценовского 
университета и День открытых две�
рей. Будем надеяться увидеть их в 
рядах наших будущих студентов! 

но исследует, изучает состояние 
уровня нравственности человека. 
На Покровском форуме он поде�
лился и заинтересовал многих 
своими открытиями и наблюде�
ниями в такой человеколюбивой 
области науки. Оказывается, 
существуют всевозможные под�
ходы к исследованию , казалось 
бы, непостижимых сторон лич�
ности человека, таких как со�
весть. Например, исследование 
«Состояние совести», в котором 
предлагается ответить на вопро�
сы в форме тестирования. Один 
из таких вопросов: «Храм души 

– это красивая, но бесполезная 
метафора или голос совести?» 
«Когда подобных вопросов де�
вяносто, вырисовывается некая 
картина, которая дает понять 
убеждения людей»,–  считает 
Валерий Хайдарович. Он уверен: 
«Образование – это в значитель�
ной мере миссия, а не образова�
тельные услуги, как сейчас мно�
гие говорят. И поэтому для того, 
чтобы достойно нести эту мис�
сию, нужно кропотливо изучать 
все моменты, дающие соответст�
вия веры и внутренних душевных, 
а главное – сердечных убеждений 
каждого обучающегося». 

В рамках форума препода�
ватели кафедры педагогики 
РГПУ им. А.И. Герцена под ру�
ководством директора новой 
магистерской программы по 
направлению «Духовно�нравс�
твенное воспитание», доктора 
педагогических наук, профессора 
А.Г. Козловой провели несколько 
значимых секций по педагогике, 
философии и христианской пси�
хологии. 

Студенты на форуме с огром�
ным интересом приняли участие 
в интерактивном мероприятии 
«Телемост Санкт�Петербург – Ря�
зань». Проведение телемостов 
между студентами Санкт�Пе�
тербурга и других городов стало 
уже доброй традицией. В этот 
раз они беседовали и делились 
опытом работы в православных 
молодежных СМИ, в культурно�
просветительских поездках. 

Содержание форума включа�
ло в себя большое количество 
интересных мероприятий, каждое 
из которых достойно отдельного 

Инна УЭЛЬСКАЯ,
корреспондент «ПВ»

Святой Праведный Иоанн Кронштадтский придавал ог�
ромное духовное и социальное значение христианско�
му образованию и воспитанию, особенно детей. Он пи�
сал: «При образовании чрезвычайно вредно развивать 
только рассудок и ум, оставляя без внимания сердце 
– на сердце больше всего нужно обращать внимание; 
сердце – жизнь, но жизнь, испорченная грехом; нужно 
очистить этот источник жизни, зажечь в нем чистый 
пламень жизни так, чтобы он горел и не угасал, и давал 
направление всем мыслям, желаниям и стремлениям 
человека, всей его жизни. Общество растленно именно 
от недостатка воспитания христианского». 

Из сборника докладов XVI Международных 
рождественских чтений 2008

ИЗ ИСТОРИИ

– Скажите, Григорий, когда 

Вы начали увлекаться на�

стольными играми?

– Увлекался ими я ещё с де�

тства. Какие�то игры покупали 

родители, некоторые придумы�

вал сам. 

– Какие были Ваши первые 

любимые игры?

– В школьные годы я просто 

обожал «Битвы фэнтези», стра�

тегическую настольную игру с 

элементами фэнтези, извиняюсь 

за каламбур. Но мне нравились и 

другие жанры, к примеру, связан�

ные с тематикой будущего.

– Чем для Вас лично явля�

ются настольные игры? Как 

Вы считаете, можно ли счи�

тать их вредными, развиваю�

щими или нейтральными?

– Я считаю, их можно считать 

развивающими, поскольку они 

развивают логику, внимание 

и сообразительность, а также 

могут играть свою роль в спло�

чении коллектива. Всё зависит 

от организации процесса. 

– Давно ли Вы собирались 

создать клуб любителей на�

стольных игр в университете? 

Как вообще появилась идея 

его создания, принадлежит 

ли она только Вам?

– Идея вообще принадлежит 

моей девушке, изначально она 

хотела собрать желающих играть 

в «Твистер», так как ей очень пон�

равилась эта игра. С мая идея, 

как говорится, витала в воздухе, 

а осенью мы уже начали продви�

гать её на уровне деканата.

– Возникали ли у Вас слож�

ности при создании клуба? В 

чём они выражались, если не 

секрет?

– Были. Поиск аудитории, из 

которой бы нас не выгоняли, при�

влечение народа, вот, пожалуй, 

основные наши затруднения.

– Как отнеслись педагоги к 

Вашей затее? Оказывали ли 

содействие или считали идею 

недопустимой для вуза?

– Заместитель декана как 

человек с активной жизненной 

позицией восприняла идею с 

энтузиазмом, нашла массу по�

ложительных сторон с точки 

зрения педагогики. Её подде�

ржка оказалась очень кстати, мы 

благодарны за оказанное нам 

содействие.

– Много ли студентов из 

РГПУ с момента появления 

клуба заинтересовалось на�

стольными играми?

– К сожалению, пока не очень, 

сейчас в клуб входят только наши 

старые друзья и те, кто пришёл 

сразу с момента открытия. 

– Какие игры пользуются 

сейчас популярностью в Ва�

шем клубе? Какие порекомен�

довали бы Вы и почему?

– На данный момент: «Уно» 

(грубо говоря, это японский 

вариант «Дурака»), «Твистер», 

«Цитадель». Всем желающим 

попробовать себя в настольных 

играх я рекомендую начинать 
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В конце сентября на территории 1 корпуса 
РГПУ им. А.И. Герцена открылся студен�
ческий клуб настольных игр. Один из ор�
ганизаторов, студент четвертого курса фа�
культета естествознания Григорий Морозов 
поделился с нами мыслями относительно 
дальнейшего развития клуба.

Евгений ЖЕЛЕЗЯКОВ,
факультет безопасности и 

жизнедеятельности 

обсуждения. Впечатляющей была 
студенческая дискуссия о «влия�
нии моды на формирование лич�
ности и общества» при участии 
театра моды ЛОИЭиФ из Гатчи�
ны. Ребята подарили показ своей 
новой коллекции одежды в стиле 
«Санкт�Петербург», в которой 
многие костюмы были выполне�
ны с применением изумительной 
вышивки, иллюстрирующей кра�
соту нашего города.

Тема Покровского форума 
«Преемственность поколений» 
звучала не только в выступлениях 
участников, в ярких беседах, но 
и в музыке осеннего студенчес�
кого бала, которым завершился 
двухнедельный форум. Бал – это 
событие всегда торжественное, 
волнующее и долгожданное. Все, 
как в старые, добрые времена, 
следуя многовековым традициям 
проведения балов, повторилось 
и в нынешнем сезоне. Девушки 
в длинных платьях, юноши в во�
енной форме и строгих нарядных 
костюмах, живая музыка. Участие 
в Покровском балу – это вклад в 
восстановление традиционной 
культуры и этики общения, про�
комментировали приглашенные 
на бал.

Форум объединил людей, 
имеющих общую идею: «Духов�
но�нравственное воспитание 
� залог успеха народа и всей 
страны». И самое приятное то, что 
форум нашел отклик в сердцах 
молодых людей. Материал для 
дальнейшей работы все получили 
богатейший.

с них же, это одни из самых 

простых.

– В целом, остались ли Вы 

довольны результатом? Пла�

нируете ли развивать клуб в 

дальнейшем?

– Планы развития копятся. 

В первую очередь, это расшире�

ние спектра игр (в воскресенье, 

кстати, одну из новых будем 

приобретать), ну и, конечно, хо�

чется привлечь, по возможности, 

побольше народу.


